

INFORMATIONEN STADT UMAN

Allgemeine Informationen

Uman hat eine Einwohnerzahl von ca. 83.000. Die Stadt liegt im Zentrum der Ukraine und ist die zweitgrößte Stadt im Tscherkassy-Gebiet mit einem entwickelten industriellen, wissenschaftlichen, pädagogischen, soziokulturellen und touristischen Potenzial.

Die Stadt ist bekannt für den Nationalpark „Sofijiwka“, einen 1,79 km² großen Landschaftsgarten im Norden von Uman mit mehr als 2000 Arten einheimischer und exotischer Pflanzen. Der Park ist mit antiken Statuen dekoriert, hat mehrere künstliche Teiche, Berge, Wasserfälle, Brunnen und einen 224 Meter langen unterirdischen Fluss. 2007 wurde Sofijiwka zu einem der sieben Wunder der Ukraine gewählt. Der Park wird jährlich von ca. 500.000 Tourist:innen besucht. Mit den neu geschaffenen Parkgebieten Nova Sofiivka, Khashchi, Druzhba Jerusalem, Dinopark und Hydropark ergeben sich über 200 ha tatsächliches Tourismus- und Erholungsgebiet.

Außerdem gibt es viele bemerkenswerte architektonische Denkmäler verschiedener Kulturen und Völker sowie Gegenstände von religiöser Bedeutung. Hier konzentrieren sich etwa 20% aller Baudenkmäler der Region Tscherkassy. Darüber hinaus ist Uman seit langem ein Wallfahrtsort für chassidische Jüdinnen und Juden (eine orthodoxe jüdische Religionsströmung) – durchschnittlich besuchen jährlich etwa 35.000 Uman.

Wirtschafts- und Bildungssektor der Stadt Uman

Uman hat eine entwickelte Pharma-, Lebensmittel-, Leichtindustrie, Maschinen- und Instrumentenbau. Der Industriekomplex besteht aus 35 Unternehmen.

Der Tourismus ist eine der vorrangigen Richtungen der Entwicklung der Stadt Uman. Die Stadt verabschiedete ein Programm zur Entwicklung des Tourismus in der territorialen Gemeinschaft der Stadt Uman für 2021-2025.

Es gibt eine starke Wissenschafts- und Bildungsbasis: Tertiäre Bildungseinrichtungen, darunter die Staatliche Pädagogische Pavlo Tytschyna Universität, die Nationale Gartenbauuniversität, eine Zweigstelle der Europäischen Universität, vier Hochschulen - pädagogische, medizinische, agrotechnische, musikalische, landwirtschaftliche und beruflich-landwirtschaftliche Hochschulen, 17 Hauptschulen und 24 Kindergärten.

Soziale Bereiche der Stadt

Die Stadt Uman bezeichnet sich als „soziale Stadt“. Dieser Status wird durch die Tatsache bestätigt, dass Uman im Jahr 2018 einer der fünf führenden Städte war, die den internationalen Kandidatenstatus der angesehenen globalen Initiative „Eine kinder- und jugendfreundliche Gemeinschaft“ erhalten haben.

Es gibt ein entwickeltes Netz von Einrichtungen für den sozialen Schutz der Bevölkerung: das Zentrum für integrierte soziale Dienste, der Rehabilitationskomplex für Menschen mit Behinderungen, das Zentrum für komplexe Rehabilitation für Kinder mit Behinderungen, das Zentrum für umfassende berufliche Rehabilitation für Menschen mit Behinderungen und der Komplex für die Bereitstellung sozialer Dienste für schutzbedürftige Personen. In der Stadt ist unter dem Exekutivkomitee des Stadtrats von Uman der Jugendrat aktiv. Weiterhin prägen die Jugendzentren „START“, „Ohne Grenzen“, „Insight“, das Genderzentrum, verschiedene Jugendräume, sowie ein studentischer sozialer und psychologischer Dienst die Stadt.

Beim nationalen Wettbewerb „Jugendhauptstadt der Ukraine“ wurde Uman in die Top 10 der Städte der Ukraine hinsichtlich der Umsetzung der Jugendpolitik betreten.

Uman ist zudem das Zentrum der medizinischen Versorgung der Region. In der Stadt gibt es fünf medizinische Einrichtungen verschiedener Richtungen: medizinische Grundversorgung, Zahnmedizin, Psychiatrie, Geburtshilfe und Gynäkologie, das zentrale städtische Krankenhaus und private medizinische Einrichtungen.